

Vorwort für das Jahresheft 2022/23

Anders als in den letzten Jahren kann der Verein der Ehemaligen des Ostendorf-Gymnasiums („Ostendörfler e.V.“) wieder auf ein ereignisreiches Schuljahr 2022/23 zurückblicken und muss nicht anführen, was alles nicht hat stattfinden können.

Am 10. September 2022 fand mit einem Jahr coronabedingter Verspätung das allgemeine Ehemaligentreffen im Wiesenhaus statt. Wegen der vielen anderen parallelen Veranstaltungen nach der Coronazeit war der Andrang zwar nicht ganz so groß wie 2016, doch für die Anwesenden war es ein schöner Abend mit vielen Gesprächen in geselliger Runde. Die Musikbands des Ostendorf-Gymnasiums sorgten für die musikalische Einstimmung und das anschließende reichhaltige Grillbüffet für die erforderliche Grundlage. Zwei Tage zuvor am 8. September bedankte sich der Vorstand der Ostendörfler im Rahmen des „Juliusmahls 2022“ bei Michael Morkramer für seine intensive und umfangreiche 20-jährige Tätigkeit als Schriftführer des Vereins.

Und nach drei Jahren Pause konnte Marc Ernst endlich wieder kurz vor Weihnachten am 23.12.2022 ein Fußballturnier für Ehemalige des Ostendorf-Gymnasiums organisieren und leiten. Zum ersten Male nahmen auch Schülerinnen an dem Turnier teil und zeigten, dass auch sie gekonnt mit dem runden Leder umzugehen wussten.

Von allen dieser drei Veranstaltungen finden Sie Berichte in diesem Jahresheft.

Ein besonderes Anliegen war und ist die Unterstützung von ehemaligen Abiturjahrgängen bei ihren (Abiturienten-)Treffen z.B. durch organisatorische Hilfe und Schulführungen.

So verbanden die „50-jährigen“ (Olmn 1973 am 3. Juni und Olns 1973 am 17. Juni) sowie die Jahrgänge Abi 1977 am 13. Mai, Abi 1983 am 10. Juni und Abi 2003 am 17. Juni ihr Treffen mit einer Führung durch ihre neue alte Schule. Kurzberichte dazu finden Sie in diesem Heft. Dazu kamen noch Treffen von Abi 1998 am 10. Juni und Abi 1988 am 17. Juni. Das Wetter spielte bei allen Treffen mit und wie ich selbst feststellen konnte, waren es interessante und stimmungsvolle Wiedersehen. Gerade nach der Coronazeit hätte ich die Gespräche und den Gedankenaustausch bei den Schulführungen und danach nicht missen wollen.

Auch in anderer Hinsicht waren Ehemalige des Ostendorf-Gymnasiums nicht untätig. Mit Hilfe von Spenden von Vereinsmitgliedern konnten die Ostendörfler den Schüleraustausch mit den Niederländern im April 2023 mit 850,- € unterstützen und der Musikabteilung des Ostendorf-Gymnasiums am 21. April eine neue Klarinette im Wert von fast 1300,- € übergeben (siehe Bericht). Und auch die Aufstellung eines großen Bewegungsgerätes mit vielen runden Holzbalken auf dem neu gestalteten Schulhof wurde vom Verein unterstützt.

Im Rahmen der Abiturentlassungsfeier am 17. Juni verlieh dann der Ehemaligenverein den mit 300 EUR dotierten „Herrmann-Müller-Preis“ an Justus Fülling als besten Abiturienten in den MINT-Fächern (Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften, Technik).

Auch wenn ich mich wiederhole, so muss unbedingt erwähnt werden, dass wie schon in den vergangenen Jahren unser Kassenwart Udo Wallmeier mit zusätzlichen Anforderungen konfrontiert wurde. Ihm oblag es, den finanziellen Transfer bei der Übermittagsbetreuung zu organisieren. Dafür gebührt ihm besonderer Dank.

Seit Anfang August 2022 ruht die Ostendorf-Büste dank der Bemühungen von Michael Morkramer nach einer Restaurierung wieder auf dem alten Sockel, jetzt aber im Foyer des Gymnasiums. Bei den Abituriententreffen bietet dieses Denkmal jetzt einen beliebten Hintergrund für die Gruppenaufnahmen.

Mit der vor zwei Jahren wieder aktivierten E-Mail-Adresse ostendoerfler@ostendorf-gymnasium.de besteht weiterhin die Gelegenheit, sich mit Fragen und Wünschen direkt an den Vorstand des Ehemaligenvereins zu wenden.

Wir würden uns freuen, wenn wir auch weiterhin neue Mitglieder für den Verein der Ehemaligen des Ostendorf-Gymnasiums gewinnen könnten. So helfen Sie uns, auch in Zukunft für die Ehemaligen und für die aktuellen Belange des Ostendorf-Gymnasiums tätig sein zu können. Ein Anmeldeformular finden Sie auf der Homepage des Ostendorf-Gymnasiums (Schulgemeinde/Ostendörfler).

Die Berichte in diesem Jahreshaft erzählen von schulischen Aktivitäten und Veranstaltungen nach der Coronazeit und vermitteln zumindest indirekt einen Eindruck von der Freude, das Schulleben befreit von den coronabedingten Zwängen mit persönlichem Einsatz und neuen Ideen erfolgreich gestalten zu können und zu wollen.

In diesem Sinne wünsche ich Ihnen auch dieses Jahr viel Spaß und Freude beim Lesen und Durchblättern dieses Jahreshaftes.

Ihr Werner Schnelle